

DISCOURS DU TRÈS HONORABLE W. L. MACKENZIE KING, PREMIER MINISTRE DU CANADA

Le public canadien sera invité à souscrire demain à l'emprunt d'Etat le plus considérable qui se soit jamais vu dans le Dominion. En lançant cet emprunt, j'ai l'honneur d'apporter au peuple de Grande-Bretagne un message de la part du Canada.

La nouvelle émission s'intitule l'Emprunt de la Victoire 1941. Cela ne veut pas dire que nous comptons remporter la victoire cette année, mais plutôt que nous sommes résolus, d'ici la fin de la guerre, de ne négliger aucun effort qui puisse contribuer à notre triomphe définitif.

Le flambeau de la Victoire est le symbole de notre appel au patriotisme de la nation toute entière. Ce flambeau sera transporté par avion de ville en ville, à partir de Victoria sur la côte du Pacifique jusqu'à Halifax sur le littoral de l'Atlantique, une distance de quatre mille milles. De là, il sera expédié outre-mer jusqu'à Londres où, nous l'espérons, ce flambeau sera présenté à votre premier ministre comme gage de la volonté de vaincre du peuple canadien, de sa ferme résolution de partager votre pénible fardeau jusqu'à la victoire.

Au Canada, nous sommes vivement émus du sort cruel qui vous a été imposé. Nous sommes profondément attristés de la perte de vos foyers et de vos êtres chers. Vos misères et vos souffrances, qui ont si fortement excité notre sympathie, et l'admiration que nous inspire votre courage à toute épreuve, ont resserré encore davantage les liens qui nous unissent à vous.

Nous savons l'agonie du suprême sacrifice. Nous savons aussi combien l'éloignement accroît l'anxiété et la douleur. Nous avons été frappés d'horreur en apprenant les attaques brutales dont ont été l'objet vos petits enfants, vos citoyens vaquant à leurs occupations quotidiennes, vos malades, vos vieillards et vos infirmes.

Nous savons également quelque chose de la valeur que prennent pour l'homme, au cours d'une longue association, les objets matériels. A nos yeux, les édifices du Parlement, l'abbaye de Westminster, la cathédrale St-Paul,